

Conception matérialiste [Le droit et l'état dans le marxisme - suite]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb038_f0100

SourceBoîte_038-3-chem | Le droit.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées

- [Engels](#)
- [Hegel, Georg Wilhelm Friedrich](#)
- [Marx, Karl](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 22/07/2020 Dernière modification le 23/04/2021

100

Quel est le fond^m de la révolution sociale
de l'h. révolutionnaire pour les g. ch. la soc. civile?
Pz révolutionnaire quelle objectif^w pouvait,
ou estelle une d'ordre éthique, y Rousseau.

3 Concept^m matérialiste

Si un rapporteur, Marx trouve à la fin
{ - le fond^m de l'Etat tel qu'il était
 { - le fond^m de sa révolution

1 Découverte du caractère partisans du droit et de l'Etat.
(est sur le vol du Bon et Moltke)

2 Oppression de l'Etat (Marx expulsé)

3 Séjour de Marx en France : (Théorie de l'Etat)
de Hégel : les Allemands font très apprécier la théorie
de la Révolution qui brûlent la Feu). et c'est ce
qui l'amène à écrire ce.

BnF
MSS

Or Marx découverte que la soc. civile
peut, malgré la Rev., n'être pas très différente
de la soc. allemande. Ceci montre la validité
de ce qu'a écrit sur la nature de l'Etat
Kant / non pas la Rep., mais l'Éco /

4 contact avec les ouvriers : Hyatt & Co.
ouvriers allemands à Paris (sur les bateaux). Au cours
de ce qu'il entend par : Wettung, ouvrier

devenu q.

En 1845 Engels ébit en Angleterre où il découvrit quelques idées de ce qu'il devait dominer; il fut aussi que les intellectuels n'avaient aucun rôle.

D'où études d'école où il découvrit "l'anatomie de la sociale".

Marx a effectué des réflexions sur la validité de la q. ce qui intéresse Marx, de R. et H. c'est d'avoir approfondi aux son analyse pour trouver le fond: de ce fond
de la recherche chrétien.
D'où sens de ce que meurt le plan d'analyse théologique.
